



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA  
24 DE JULIO 2016**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Colisiona Urvan y una camioneta"
	"REGRESO A LA CASA DEL DIABLO"
	"Delitos que más se cometen son robo y homicidio"
	"HALLAN RESTOS DE UNA PERSONA"
	"Vigilancia en municipios es permanente"
	"CASTIGARÁN A POLICÍAS POR MALTRATO ANIMAL"
	"Vital atención a la infancia: DIFH"
	"Crece en EU siembra de marihuana en parques"
	"Asesinan a alcalde durante protesta"
	"Detienen a seis implicados en el asesinato de alcalde de San Juan Chamula"
	"Asesinan al edil y a 4 personas más en Chamula"

### INSTITUCIONAL

**El Sol de Hidalgo-Atiende IEE los requerimientos de Tribunal Electoral:** Se da cumplimiento a los requerimientos que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo hace al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para proveerlo de la documentación necesaria para resolver los juicios de inconformidad que partidos políticos y candidatos independientes presentaron contra la jornada electoral en que se eligieron gobernador, diputados y ayuntamientos. Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario ejecutivo del IEE, informó lo anterior, reconociendo que un primer momento fue tal la cantidad de información que solicitaron los magistrados del órgano jurisdiccional local, que no se entregó de forma oportuna, pero finalmente se cumplimentaron. El primer requerimiento solicitado por el TEEH, recordó, fue de la elección de gobernador y posteriormente las de los ayuntamientos, siendo de estos los que con mayor frecuencia les pidieron, dando menor tiempo de entrega, "pero estamos trabajando bien con el Tribunal". A pregunta expresa, Castillo Rodríguez subrayó la importancia del personal provisional para proveer de esa documentación solicitada, "si no, no hubiésemos tenido la capacidad de manejar tanta documentación y material que se tenía que trabajar para dar cumplimiento a los requerimientos". Luego de recordar que son 107 recursos de inconformidad solo para la elección de 51 ayuntamientos, apuntó que el TEEH desahogó la mayoría en las dos sesiones que ha tenido en esta y la semana anterior, con lo que la próxima semana podrían concluir todos los juicios. En cuanto a las discrepancias que aparentemente han sostenido los consejeros del IEE con los magistrados del TEEH a lo largo de la historia electoral del estado, el secretario ejecutivo del organismo público electoral local replicó, situándose en el presente: "No, fíjate que es la lectura que en un principio se llegó a tener, pero cada quien está inmerso en sus competencias y nada más. Ahora tenemos un tanto de más coordinación, eso sí es lo que podemos decir, pero es la misma dinámica del trabajo". Ahorita estamos en medios de impugnación y tenemos más acercamiento por cuestión de requerimientos y todas esas situaciones, pero bien comunicados", agregó. Finalmente, precisó que los requerimientos particularmente se refieren a actas de jornada, escrutinio y cómputo de la elección, recibos de la entrega de boletas a casillas o de las casillas a consejos municipales o distritales, así como listados nominales. **(Redacción, Ojo: Política)**

### PARTIDOS POLÍTICOS

**Crónica-Compiten cuando menos seis por dirigencia panista: Asael:** Existen cuando menos seis interesados en dirigir al Partido Acción Nacional (PAN) en el siguiente proceso interno que se avecina, reconoció el actual dirigente estatal, Asael Hernández Cerón. Entre quienes buscan la presidencia del blanquiazul destacan: Alfredo Ortega Appendini, Gloria Romero León, David Reyes Santamaría, Prisco Manuel Gutiérrez, Jenny Marlú Melgarejo Chino, así como el propio Asael Hernández, que pretende reelegirse. Los estatutos blanquiazules establecen que en el segundo semestre del año en que haya elecciones locales deberá hacerse el cambio de dirigencia, por lo cual prevé que en las próximas semanas se emita la convocatoria para la renovación. Al respecto detalló: "por eso quise adelantarla para que los tiempos no se nos complicaran, para que quien esté en la dirigencia pueda trabajar de manera muy formal sobre un proyecto bien establecido". Enfatizó que quien llegue debe tener convicción de fortalecer al partido, trabajar sin tapujos y siempre con la visión de hacer lo mejor, tarea de todos. Puntualizó que si no se comprende eso difícilmente podrá alcanzarse un logro, pues si bien el partido avanzó, necesita una apertura total de la dirigencia para mantener y fortalecer los resultados obtenidos el pasado 5 de junio. El tema de cambio de dirigencia debe abordarse en sesión de consejo estatal, por lo que confió en que la siguiente se realice a más tardar en la primera quincena de agosto. Sin embargo, indicó que aún se analiza si ese tema se abordará, ya que la sesión pasada no fue así, porque se iba a tocar ese punto; "al parecer el Consejo no quiere convocar a la elección, entonces seguimos en espera". Agregó que uno de los puntos más importantes de la sesión de consejo será que las áreas de dirigencia entreguen informes, no solamente finanzas. **(Jocelyn Andrade, página 04)**

### PLANO ESTATAL

**Criterio-Reanudan comités de 17 municipios:** La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) reanudará este lunes la instalación de comités de entrega-recepción en 17 municipios del estado que se sumarán a otros cuatro que ya quedaron instalados. De acuerdo con José Rodolfo Picazo Molina, auditor del estado, los comités tienen como objetivo sentar las bases de la transición de poderes municipales y, para que los presidentes entrantes tengan conocimiento del estado que guarda la administración que recibirá el próximo 5 de septiembre. La calendarización de la instalación de estos comités inicia el lunes 25 de julio con los municipios Tezontepec de Aldama, Atitalaquia y Epazoyucan; al siguiente día serán Mineral del Chico, Tepeji del Río, La Misión y Francisco I. Madero. Para los municipios Chapan-tongo, Tlahuiltepa, Alfajayucan, Villa de Texontepec, y Tizayuca, la instalación de sus comités será el miércoles 27; Tetepango, Nicolás Flores, Atotonilco de Tula, el jueves 28 y en Xochicoatlán y Tianguistengo el viernes 29 de julio. Los demás comités municipales se irán instalando gradualmente, luego de haber cumplido con la integración y capacitación para realizar estas actividades, establecidas en la Ley de Entrega-Recepción que buscan generar un ambiente en el que las autoridades salientes informen el estado que guarda la administración. Los cuatro municipios con comités de entrega-recepción ya instalados por al ASEH son Pachuca, Tolcayuca, Emiliano Zapata y Progreso de Obregón. Estos comités están integrados por parte de las autoridades salientes de los titulares de sus secretarías y directivos municipales, así como de los síndicos y algunos regidores. Mientras en los comités municipales entrantes hay profesionistas como contadores, abogados, administradores y personas de la confianza de las y los presidentes municipales electos. **(Antonio Alcaraz, página 08)**

**El Sol de Hidalgo-Supervisa patrimonio municipal la ASEH (Redacción, Ojo: Política)**

**Criterio-Apuesta DIF Hidalgo a proteger a y respetar derechos de niños y niñas:** El mayor reflejo de lo que somos como sociedad, se encuentra en el presente de nuestras niñas y niños, expresó la presidenta del patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, durante la primera sesión ordinaria del Consejo Estatal de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado, Protección y Desarrollo Integral Infantil. La esposa del gobernador Francisco Olvera anunció que, a petición del Sistema Nacional DIF (SNDIF), el próximo 17 de agosto, la directora general del DIF Hidalgo presentará los resultados de este consejo, como un caso de éxito, ya que no todas las entidades del país han podido conformar el organismo como lo establece la Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil". Como servidoras y servidores públicos es un orgullo formar parte de un equipo que responde a su función social con respeto y sabernos factores decisivos del hoy y del mañana", enfatizó la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo. Agradeció a las y los integrantes del consejo "su entrega y compromiso, en nombre de las niñas y niños que no pueden verlos, pero cuya seguridad está, en mucho, en nuestras manos". La directora general del Sistema DIF Hidalgo, Luz Elena Sánchez Tello, reportó que en

## Unidad de Comunicación Social

la entidad se registra un avance de 85 por ciento del registro de Centros de Atención Infantil (CAI), de un total de 350 que funcionan en la entidad, tanto de los sectores público, mixto y privado. **(Redacción, página 10)**

**Milenio-Hay un avance del 85% en registro de CAI en Hidalgo (Redacción, página 14)**

**Crónica-Subraya Romero valor de consejo en pro de infancia (Milton Cortés, página 03)**

**Plaza Juárez-Reportan 85% de avance en el registro de Centros de Atención Infantil (Redacción, página 5A)**

**Síntesis-Registro de CAI, en 85 por ciento (Redacción, página 04)**

**Crónica-Fortalece Olvera producción agrícola estatal:** Mediante el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, el gobernador Francisco Olvera atendió las necesidades de productores hidalguenses, indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario en Hidalgo (Sedagroh),. Durante su gobierno se proporcionó infraestructura y equipo básico indispensable para una producción de calidad e inocuidad que el mercado demanda para diversos productos de origen agropecuario, afirmó. En el periodo de 2015, con una inversión de 97 millones de pesos, se logró la ejecución de mil 305 proyectos, en beneficio de mil 760 productores locales, que hicieron posible el equipamiento y modernización de instalaciones y equipos de aquellos productores de las cadenas productivas más importantes del estado. Como son la producción de carne y leche de bovino, carne de ovino, cerdo y aves, sólo por mencionar las de mayor importancia desde el punto de vista social y económico. La inversión fue destinada a la construcción y modernización de establos, salas de ordeño, bodegas para almacenamiento de forraje, corrales para resguardo ovino, y equipo para la producción de carne de aves y conejos. Respecto a los equipos de uso pecuario se impulsó la adquisición de ordeñadoras, tanques para enfriamiento de leche, cortadoras y empacadoras de forraje, remolques ganaderos, revolvedoras de forraje, y básculas ganaderas, entre otros. **(Alberto Quintana, página 11)**

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

**Milenio-Intelecto opuesto...**

**Llamado de atención:** En días pasados el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, habló en conferencia de prensa a medios estatales que se redoblarían los esfuerzos en materia de seguridad pública y coordinación con todos los municipios del estado; incluso, que ya habían sostenido reuniones con los mandatarios locales salientes a fin de que garanticen gobernabilidad y paz social en estas últimas semanas que les quedan previo a dejar los encargos el próximo 5 de septiembre. Apenas señaló lo anterior el titular de la Segob del estado, la suspicacia del periodista motivó a ésta Redacción a corroborar si en realidad se requería de "redoblar esfuerzos" en la materia o simplemente se trató de una acción mediática de los funcionarios locales salientes para seguir figurando en los impresos y páginas digitales hasta el último día del gobierno. Sin embargo, con toda la razón de las cifras federales que los estados entregan al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, nos percatamos que realmente hay una ligera alza en la incidencia en comparación con 2015 y sobre todo en contraste a meses anteriores. Alguna vez un ex jefe policiaco del estado me comentaba que precisamente en temporadas altas, como las vacaciones, se reporta un mayor índice de ilícitos debido a que la gente anda más en las calles, hay jóvenes realizando actividades en diversos puntos de las principales ciudades, así como personas foráneas que deciden ingresar al estado y cometer actividades delictivas. Quizá eso haya sido motivo suficiente para que en la semana que concluyó, el secretario de Gobierno hidalguense haya llamado a las autoridades locales a no relajarse, a asumir la labor de brindar garantías a la población hasta el último minuto de sus mandatos; y también, el hecho de que los resultados de la última elección dejaron a muchas zonas de la entidad con cambio de colores en la administración, puede presentarse ese desánimo y falta de coordinación para dejar desde las cuentas claras hasta el trabajo de seguridad, que debe ser día con día. Para las labores de salvaguarda de la ciudadanía no hay elección o momento político que importe; cuando se cometen delitos se debe ver por todos y sin importar filiaciones ni ideologías. Tanto a uno de un partido, como a los de otro, les afecta que incrementen los robos a casa habitación, que es el delito más cometido de los últimos seis meses y que está pegando a los indicadores; al igual que en viviendas, la sustracción de autos, los asaltos en la vía pública y de mayor gravedad los homicidios, son parte de los flagelos que actualmente se presentan en Hidalgo. Si la llamada de atención de Elguero surte efecto, estaremos ante un cierre de administración exitoso y que podrá ser parámetro para medir los primeros 100 días de gobierno de los nuevos administradores de ayuntamientos, y por supuesto del nuevo gobernador. **(Eduardo González, página 06)**

## Unidad de Comunicación Social

### Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** Este 27 y 28 de agosto se realizará en **Pachuca** el **Segundo Congreso Nacional de Policías de Dios**, pero resalta que este evento lo está promocionando el secretario de **Seguridad Pública de Pachuca, Edwin Hernández Garrido**, en un video que se subió el 7 de julio y en donde se le ve uniformado e invitando a participar en este evento de la "**policía celestial**"; aún no se sabe si el evento es apoyado por la presidencia municipal pero no caería nada mal que muchos alzarán sus plegarias para este cambio de administración.

: **Que** Por las calles de **Pachuca** ya se ven a taxis metropolitanos con la leyenda "**No + taxis**", esto porque aseguran que "**líderes transportistas**" como **Rufo Navarrete** y **Joaquín Rodríguez** tienen en su poder cerca de 200 concesiones y que presuntamente venderán más hasta en 200 mil pesos para este cierre de administración, por lo que ayer se congregaron varios trabajadores del volante en el estacionamiento del estadio **Hidalgo** con "otro líder", Pedro Solares quien buscará una mesa de diálogo con gobierno para que el asunto quede aclarado.

: **Que** Usuarías del **IMSS** en **Pachuca** lamentan que la burocracia se constante para poderse realizar estudios de mastografía que se promociona afuera de las instalaciones del **Hospital de Zona 1** en un módulo móvil. Y es que aseguran que tienen que peregrinar por las instalaciones para recabar firma tras firma y sellos de vigencia para poder tener hacerse el dichoso estudio que por cierto promocionan como rápido y gratuito, y en donde comentan que el personal es subcontratado y no de la institución.

: **Que** nuevamente integrantes de la **Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo** se instalaron ayer en el **Jardín del Arte de Pachuca** para realizar una vendimia. Dicen que será cada ocho días e inclusive ya lo promocionan como el nuevo **Garibaldi** pachuqueño en que habrá música en vivo, ambiente familiar y se venderá comida, por lo que suponemos que cuentan con los permisos correspondientes para ocupar el lugar de manera regular, lo malo es que, más allá de un atractivo se ve como un mercado sobre ruedas.

**(Redacción, página 06)**

### Milenio-Las perlas...

"Participamos de manera activa y en conjunto con el Área de Internacionalización para fomentar el desarrollo de actividades de cooperación, tanto nacional como internacional de nuestra Universidad con otras"

#### **Erika Hernández Cuevas**

Responsable de difusión de la dirección de relaciones internacionales de UAEH

"Queremos que se sepa que aún existe esa intención de la comunidad laboral de mi empresa por hacer una mejora, y la retribución es la satisfacción de ayudar a la comunidad. Convivir con los niños en el festejo del Día del Niño recargó las pilas del equipo, nos dan el ánimo para poder seguir"

#### **Jessica Violeta Beristáin López**

Capitana de Team Depot sobre ayudas

"Hay diferentes propuestas que se están viendo y se están revisando muchos aspectos del partido, no solo de las direcciones sino desde la militancia, del cumplimiento que se tiene, sí son temas que se han puesto sobre la mesa"

#### **Ramón Flores Reyes**

Dirigente del PRD en Hidalgo, sobre fortalecer estructuras del partido

**(Redacción, página 06)**

## Unidad de Comunicación Social

### La Crónica de Hoy-La Esquina...

Fundamental el cuidado integral de la infancia en Hidalgo, el cual representa una constante para autoridades que laboran en el Sistema DIFH; por ello la presidenta del Patronato en la entidad, Guadalupe Romero, insiste en concretar acuerdos y establecer todas las estrategias necesarias para atender de mejor manera, con calidad y calidez, al sector y evitar nuevas tragedias como la que se vivió hace unos años en Guardería ABC, mediante medidas de seguridad.

### (Redacción, primera plana)

### La Crónica de Hoy-Arriba...

#### Arriba-Martín Flores:

Conocido por su carácter afable y buen trato hacia las personas, Martín Flores se desempeña desde hace mucho como facilitador y puente entre diversas autoridades y medios de comunicación. Cercano a personajes como el legislador Fernando Moctezuma, este perfil demuestra que siempre existen temas de conversación y que el trabajo no tiene por qué resultar tedioso, mucho menos creerse cosas que no son.

#### Abajo-Mariano Torres:

La insistencia de Torres L'Estrade en formar otra asociación política resulta irrisoria luego de ver como entre él mismo y su compadre Arturo Aparicio acabaron prácticamente con el Partido del Trabajo en la entidad. Aferrado a las dirigencias, hoy en día vuelca sus esfuerzos en conseguir una nueva franquicia; sin embargo, el hartazgo social a este tipo de "propuestas" es más que evidente.

### (Redacción, página 02)

### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### ANFITRIONES

Los grillitos confirmaron que **el próximo martes acudirá a la capital hidalguense el titular de la Secretaría de Gobernación en México, Miguel Ángel Osorio Chong, como parte del recibimiento que se dará a autoridades internacionales que vendrán al evento que organiza el Sistema DIFH. Esta será sin duda una nueva oportunidad para preguntarle al exgobernador de Hidalgo respecto a diversos temas que mantienen en la expectativa al pueblo hidalguense; aún no se sabe si vendrá acompañado de su esposa, Laura Vargas, quien encabeza trabajos en el DIF nacional, aunque varios comentan que sí es posible.**

#### VIGORIZA

Quien ya **retomó sus actividades y no desacelera para nada el ritmo, luego de coordinar la pasada campaña rumbo a la gubernatura, es el diputado federal Fernando Moctezuma, a quien su agenda de trabajo no le ofrece un respiro pues hay diversos asuntos de interés, tanto para el distrito que representa, como para la sociedad en general, por lo cual intensificó las labores y ahora es más que común volver a verlo en distintos eventos.**

#### VOCES

Informaron los grillitos que **no tardan en explotar problemas graves relacionados con la Seguridad Pública en el municipio de Tizayuca pues, hasta donde se sabe, hubo un intento de despedir a policías locales; sin embargo, no hay condiciones para correrlos. Lo que sí es ya un secreto a voces, y que los propios elementos confirman, es que existen malos manejos desde hace varios años de recursos provenientes del Fortaseg (antes Subsemun) y que hoy en día nadie puede o quiere aclarar. A todo ello suman el incremento de la incidencia delictiva, incluso a plena luz del día.**

## Unidad de Comunicación Social

### HUESITOS

El que quiere eternizarse en su cargo es el dirigente del mercado municipal de Tula, **Onésimo Vilchis Martínez**, pues hace más de dos años que venció su gestión (2012 – 2014), pero se niega a dejar el “hueso” y hasta amenaza a quien señala que su tiempo ya pasó. Protegido y solapado por las autoridades municipales encabezadas por el alcalde **Jaime Allende** y por la contralora del ayuntamiento, **Arminda Martínez**, dicen que se siente intocable, mientras la convocatoria para la renovación no llega.

(Redacción, página 02)

### PLANO NACIONAL

**El Universal-Crece en EU siembra de marihuana en parques:** Cerca del Parque Nacional Mendocino, en California, Jacob vive y cultiva desde hace tres años marihuana medicinal. Es un estadounidense de 30 años, pelirrojo y con pecas en el rostro, que se transporta por toda la zona en un Nissan Altima, enterregado”. Usar este carro y no una camioneta grande es la mejor seguridad”, dice, pero luego corrige: “No. El mejor sistema es cerrar la boca”. Pero el vehículo que maneja y el silencio que ha decidido guardar con los habitantes del pueblo sobre su profesión, son un complemento al sistema de seguridad que ha instalado en la montaña donde vive para protegerse. Para llegar a su granja hay que ascender por un estrecho camino y cuidarse del barranco que está a un costado derecho —casi imperceptible— por los pinos frondosos que impiden ver más allá de un metro. Entre pinos, arbustos y venados se atraviesa una reja negra de metal, con una caja de seguridad: hay que marcar cuatro veces un código de acceso. Un letrado advierte que si no fuiste invitado, no puedes traspasar la propiedad, porque Jacob no lo permitirá. Si lo intentas llamará al sheriff del pueblo. Más allá, a 336 kilómetros, al sur, en las faldas del Parque Nacional Yosemite, una mujer mayor de surcos en el rostro y cabello blanco, también cultiva marihuana medicinal. Desde hace un año, Kate contrató un sofisticado sistema de seguridad que incluye un botón de pánico, en caso de que intenten robarle las plantas de marihuana que cultiva en su granja. **(Laura Sánchez, primera plana)**

**La Jornada-Asesinan al edil y a 4 personas más en Chamula:** Fue una masacre, dice un joven testigo de la balacera ocurrida aquí ayer a eso de las 8 de la mañana en la plaza central de esta tradicional y famosa localidad tzotzil. Un acto de reclamo de varias comunidades, algo común aquí, devino letal balacera que costó la vida del alcalde Domingo López González y el síndico Narciso Lunes Hernández de manera cruenta, así como un número indeterminado de muertos y heridos, aunque los pobladores presentes coincidían en que serían alrededor de 20 fallecidos, la mayoría de bala, pero también con machete. Es difícil conocer el número preciso, pero los testimonios coinciden en que los primeros disparos salieron de la alcaldía. La gente se reunió en las comunidades desde las 6 de la mañana, para venir a exigir los programas que se comprometió el municipio. Vinieron todos, hombres y mujeres. Nadie sabía lo que iba a pasar, añade el testigo. A las 8 salió al balcón de ayuntamiento el presidente Domingo (del Partido Verde Ecologista de México)”. Después de escuchar a los inconformes aseguró con fortaleza que posteriormente entregaría esos recursos, y pidió a la gente que se retirara. Luego se metió al edificio. La gente no se dispersó, y desde el adentro salieron cohetones y ‘bombas’ (de pólvora), y los primeros disparos”. Abajo del palacio se habían posicionado varios sujetos, algunos encapuchados, que llegaron con los priistas. Portaban armas largas y comenzaron a disparar contra el edificio. Este grupo ha aparecido anteriormente con el rostro cubierto en sus protestas en Tuxtla Gutiérrez. **(Hermann Bellinghausen, primera plana)**

**Excélsior-Detienen a seis implicados en el asesinato de alcalde de San Juan Chamula:** La Procuraduría General de Justicia del estado, dio a conocer que detuvo a seis personas, como probables responsables de la muerte del alcalde de San Juan Chamula y el Síndico Municipal, además de otras tres personas más. Asimismo, precisó que 15 personas fueron trasladadas a diversos hospitales de la región por heridas con armas de fuego y diversos objetos. En las próximas horas, los detenidos serán puestos a disposición del Juez de Control para efectos de verificar su legal detención y proceder a la imputación de cargos, así como la vinculación a proceso; al tiempo en que el Ministerio Público continúa con las investigaciones con la finalidad de detener a todos los implicados. Por su parte el gobernador del estado, Manuel Velasco realizó un recorrido en la cabecera Municipal de San Juan Chamula, para dar los pésames a las familias de las víctimas. **(Gaspar Romero, primera plana)**

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

: **Que** el pasado 13 de julio comenzó la desbandada de priistas de la dirigencia nacional, luego de la renuncia presentada por **Manlio Fabio Beltrones**, tres semanas antes. **Manuel Añorve**, secretario de Operación Política, **Arturo Zamora**, secretario de Acción Electoral, y **Joaquín Hendricks**, secretario Técnico, informaron de su salida al nuevo jerarca priista, **Enrique Ochoa Reza**.

Consideran que terminó "un ciclo en sus respectivas responsabilidades" y es sano que el nuevo presidente nombre a su equipo de trabajo de manera libre. Argumentaron también que concluyó el proceso de transición en el que apoyaron a **Carolina Monroy** a mantener la nave priista a flote hasta la llegada de la nueva dirigencia. El mensaje claro: llegaron con **Beltrones** y consideran correcto irse también. Por cierto, esta semana habrá nuevos nombramientos en el PRI.

: **Que** las cámaras de Comercio de las cinco regiones de Oaxaca, Huajuapán de León, Salina Cruz, Tuxtepec, Oaxaca capital y Bahías de Huatulco, se reunirán el próximo 2 de agosto en la Ciudad de México para determinar las acciones que seguirán ante los bloqueos de la CNTE y exigir tanto al gobierno federal como estatal que tomen medidas más drásticas para poner fin a los cierres carreteros y rescatar los negocios que están al borde de la quiebra.

: **Que** los maestros de la disidencia magisterial de la sección 18 de Michoacán exigirán a las autoridades estatales sus salarios "completos", es decir, sin descuentos, por lo que continuarán sin aceptar depósitos electrónicos.

Por cierto, el martes se reanuda la mesa de diálogo con la Secretaría de Gobernación y los maestros no piensan "soltar" la exigencia de que se libere a los presuntos presos políticos acusados de secuestro en Oaxaca, aunque el subsecretario **Luis Enrique Miranda** aclaró que ese tema no es negociable, al igual que la abrogación de la reforma educativa.

: **Que** la bancada del PAN en la Cámara de Diputados ya tiene fecha para su próxima reunión plenaria. Prevé que sea del 22 al 24 de agosto, aunque aún no define si será en Acapulco, Guerrero, o en Cuernavaca, Morelos. ¿Ya habrán pensado en la inseguridad?

: **Que** esta semana el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, se tomará unos días de vacaciones, por lo que secretarios y colaboradores estarán muy activos para informar sobre los avances de la administración y que no se note el vacío del mandatario.

(Redacción, página 02)

#### El Universal-Bajo Reserva...

##### Manlio está de vuelta

¿En qué andará Manlio Fabio Beltrones y cuáles serán sus planes para lo que resta de 2016? Nos recuerdan que el sonorenses no es una persona que se vaya a quedar cuidando a sus nietos. Y en su discurso de salida de la dirección nacional del partido dejó muy claro que seguirá en la política. ¿Darle por muerto para 2018? Falta por ver pues, al menos un gobernador, Aristóteles Sandoval, aseguró a este diario que Beltrones es uno de los cuatro gallos tricolores que tiene espolones para competir por la candidatura presidencial del Revolucionario Institucional. Por lo pronto, don Manlio se dejó ver con su sucesor en la dirigencia nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, y el próximo viernes tiene lista una comida con sus ex compañeros del Congreso de la Unión, cosa de recordar el papel que ha jugado en las ambas Cámaras. ¿Qué sigue?

## Unidad de Comunicación Social

### Sorprende caso de gobernadores

Muy sorprendido anda el consejero político priísta Armando Barajas Ruiz, quien solicitó la expulsión de los gobernadores de Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo por supuestos actos de corrupción. Don Armando jura y perjura que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, a cargo de Fernando Elías Calles Álvarez, decidió contratar a los medios de comunicación su decisión de dar entrada al caso de los mandatarios estatales, sin antes notificarle a él, el interesado. Tan situación, nos dicen, violenta el debido proceso y puede cambiar la historia. El consejero, hasta ahora, sigue a la espera de que la comisión le notifique en forma su determinación de arrancar el proceso interno.

### La mano de Rosario

De un tiempo acá, hay una mano de una integrante del gabinete presidencial en los programas federales en el Estado de México. No se sorprenda si ve el papel que está jugando Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, para atender las necesidades de comunidades mexiquenses. Nos dicen que tiene la encomienda presidencial de estar pendiente de este territorio, que en 2017 será uno de los enclaves que estarán más peleados por los partidos políticos, electoralmente hablando. Así que doña Rosario tiene una tarea complicadísima: primero, apaciguar al priísmo mexiquense para sacar a la mejor o mejor candidato al gobierno estatal y, posteriormente, verse las caras con el lopezobradorismo o una posible alianza entre el PAN y el PRD. Nada fácil el mandato, nos dicen.

### La boda del cardenal Rivera

Al mediodía del próximo miércoles, la Basílica de Guadalupe estará de gala para el más importante jerarca de la Iglesia católica en la CDMX. Nos dicen que el recinto religioso será la sede para la renovación de votos del arzobispo primado de México, Norberto Rivera Carrera, quien cumple 50 años en el ejercicio eclesiástico. Para celebrar el evento, la Conferencia del Episcopado Mexicano ha dispuesto de la basílica para que asistan los eles y diferentes personajes de la vida política y religiosa. Quizá el acto religioso pueda servir para mostrar la unidad del clero mexicano luego del regaño del papa Francisco, nos comentan.

### (Redacción, página 02)

### Reforma-Templo Mayor...

**MARCANDO** diferencia en la manera de acercarse a sus correligionarios inició su gestión el dirigente del PRI, Enrique Ochoa. **EL JUEVES**, el ex presidente municipal de Guaymas Antonio Astiazarán convocó a una reunión de 30 diputados con Ochoa, quien se sentó cuatro minutos con cada uno de ellos. **AL TERMINAR** esos "cara a cara", en los que los legisladores le expresaron su sentir sobre la situación del partido, él les habló sobre varios temas de su agenda destacando el de la lucha anticorrupción. **AL MENOS** en las formas, Ochoa está demostrando que trae ganas de hacer las cosas de manera distinta. . . . **QUIEN** anda que no cabe por la puerta de su oficina es el diputado federal del PAN Federico Döring. **CUENTAN** que le ha contado a quien quiera escucharlo que su presidente nacional Ricardo Anaya lo va a colocar como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, puesto que le toca a los blanquiazules. **TAN SEGURO** está Döring de que él es el bueno, que ya comenzó a armar un equipo con quienes lo acompañaron cuando fue coordinador de la fracción panista en la Asamblea Legislativa. **EL QUE** no estará nada contento será Gustavo Madero, quien sonaba para esa misma posición. ¡Lás-ti-ma! . . .

**TODAVÍA** falta para la elección del próximo gobernador del Estado de México el próximo año, pero ya hay varios priístas que toman posición rumbo a la candidatura. **Y PARECE** que uno de ellos es el secretario de Gobierno, José Manzur. **EL VIERNES** llamó la atención que en el anuncio de la detención del presunto asaltante y violador en un autobús de pasajeros, quien tomó el micrófono fue Manzur dejando al procurador mexiquense Alejandro Gómez como un espectador más. VAYA manera de jalar reflectores. . . .

## Unidad de Comunicación Social

**CUATRO** gobernadores del PRI fueron invitados el viernes pasado por la cónsul de Estados Unidos en Guadalajara, Tanya Anderson, a reunirse con empresarios estadounidenses y un enviado del Departamento de Estado, el embajador David Thorne. **EL NAYARITA** Roberto Sandoval se disculpó por el reciente fallecimiento de su mamá. **EL DE AGUASCALIENTES**, Carlos Lozano, se vio disperso y se retiró apenas terminó la comida, quizás porque está por asumir el panista Martín Orozco. **EN CAMBIO**, el colimense Ignacio Peralta, que va empezando gestión, no se separó de Thorne con quien platicó ampliamente y se quedó hasta el final-final. **¿Y EL JALISCIENSE** Aristóteles Sandoval? Estuvo representado por el secretario de Innovación, Jaime Reyes, y se comentó que andaba por la costa. . . trabajando, iclaro!

(Redacción, página 10)

### CARTONES POLÍTICOS

#### Milenio



#### Excélsior



#### El Independiente

